



Mi Universidad

Mapa conceptual

Nombre del Alumno: Olga Hernández Jiménez

Nombre del tema: Proceso Evolutivo en la Etapa de Senectud

Parcial: I

Nombre de la Materia: Trabajo Social en el Adulto Mayor

Nombre del profesor: Ingrid Bustamante Díaz

Nombre de la Licenciatura: Lic. En Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre; 8to Cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 29 de Enero del 2022

Proceso evolutivo en la etapa de senectud

Características del periodo involutivo

involución es un concepto que alude a la interrupción y el retroceso de algún tipo de evolución.

Se llama involución senil a una serie de fenómenos retrógrados que se generan a partir del envejecimiento de una persona.

Involucionar, por lo tanto, es lo opuesto a evolucionar.

involución implica la degeneración y la atrofia de órganos y tejidos.

Características del periodo involutivo

Después del estudio de los períodos de desarrollo y madurez del llamado ciclo vital del ser humano, el tercer y último periodo es el llamado involutivo o senil.

Este periodo se inicia con el deterioro de las funciones físicas y psíquicas, y se continúa con un progresivo derrumbamiento de estas funciones.

El período involutivo el paso de una etapa a la siguiente supone un proceso de desintegración,

La involución senil

recorre en sentido inverso el desarrollo de las funciones cognitivas,

En este período se dan circunstancias físicas, como el climaterio o período de involución sexual, y circunstancias sociolaborales, como la jubilación.

por lo que las conductas seniles pueden ser comparadas a las infantiles, aunque llegando a ambas por distintos procesos.

Esta última produce sentimientos de frustración, ansiedad e inquietud, pudiendo ser evitados mediante la búsqueda de nuevas actividades que tendrán una significación social,

Modificaciones del periodo involutivo físicas, psicológicas y afectivas

Modificaciones físicas

Se inician con una insuficiencia de las actividades fisiológicas, por lo que el organismo pierde actividad, movilidad y plasticidad.

las mayores modificaciones físicas que mayor repercusión psíquica tiene es la del sistema nervioso;

las mayores modificaciones físicas que mayor repercusión psíquica tiene es la del sistema nervioso;

debido a que se producen una serie de disminuciones progresivas

Modificaciones psicológicas

La desorganización física en la senectud, se produce también una desorganización a nivel de las funciones psíquicas,

es decir, se produce un deterioro en el rendimiento de estas funciones.

Deterioro que se manifiesta en diversas formas en cada una de las funciones específicas;

El deterioro de las funciones intelectuales (memoria, atención, razonamiento abstracto, orientación,

Modificaciones afectivas

El deterioro de las facultades mentales no es independiente de la forma en que el hombre acepta su vejez, y por eso influye su afectividad y emotividad.

Si el deterioro de las funciones intelectuales está lejos de ser aclarado,

mucho menos lo está el deterioro o cambio de afectividad como consecuencia de los procesos de involución.

En la senectud se va adquiriendo una incapacidad de adaptación emocional al medio ambiente, con una disminución en el control de las reacciones emotivas,

Trastornos psicopatológicos del periodo involutivo

El envejecimiento es un proceso fisiológico normal, que da lugar tarde o temprano al estado de la senectud, que ya es propiamente patológico.

En el período de la presenectud se manifiestan trastornos del humor y del carácter de los sujetos,

con una actitud agresiva y desconfiada respecto a los demás.

La demencia senil se empieza a manifestar por pequeños trastornos de memoria, por cambios de carácter, y síntomas depresivos acompañados de ideas hipocondríacas o de vivencias angustiosas.

Participación del trabajador social

Trabajo Social

Podemos establecer cuatro grandes tipos de recursos sociales en la atención a las personas mayores

Prestaciones no residenciales: Centros de día, servicio de ayuda a domicilio, teleasistencia,

Prestaciones residenciales: Residencias, programas de respiro familiar o recursos alternativos de vivienda.

Programas de ocio y salud: programa de vacaciones para personas mayores, programas de termalismo social, educación para personas mayores.

Funciones del trabajador social

El objetivo de la intervención gerontológica es conocer y transformar la realidad del mayor

contribuyendo con otros profesionales a lograr el bienestar colectivo, entendido como un sistema global de acciones que, respondiendo al conjunto de aspiraciones sociales,

eleva el desarrollo del bienestar humano en los procesos de cambio social tanto individuales como familiares y/o comunitarios

Funciones del trabajador social

Funciones de atención directa

Función preventiva: Detección precoz y prevención de los problemas sociales que dificulten la integración social de las personas mayores.

Función promocional: Desarrollo de las capacidades naturales de las personas mayores para prevenir o paliar su problemática social, fomentando su participación activa.

Función asistencial: Aumento de la capacidad de la persona mayor y promoción de la utilización de recursos para satisfacer sus necesidades sociales.

Función rehabilitadora: Rehabilitación y reinserción social de aquellas personas mayores que han sufrido algún tipo de disminución física, psíquica o social.

Niveles de intervención

la intervención del trabajador social se pueden establecer tres niveles principales de intervención: primario, secundario y terciario.

La intervención primaria consiste en desarrollar acciones anticipadas destinadas a detener o prevenir alguna situación.

La intervención secundaria o "curativa" está diseñada para afrontar una situación problemática o una alteración que ya existe.

La intervención terciaria intenta mejorar los efectos de una situación ya disfuncional y ayudar a las personas y las familias a recuperar su funcionamiento típico en la medida de lo posible.